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头条评论

改进一小步，方便一大步

高校“门禁”设立之后

曲博涵 (芝罘区 )

不久前，齐鲁晚报《今日
烟台》报道了鲁东大学及烟
大、山工商等学校相继进入

“门禁”时代的消息。“门禁”
限制了外来车辆，校园的交
通事故将大幅下降，师生的
安 全 有 了 保 障 。门 禁 的 实
施，能有效地解决上述诸多
问 题 ，但 在 这 之 后 ，我 们 还
该做些什么呢？

首 先 ，要 理 解 学 校 的
“门禁”政策是无奈之举。有
的 车 主 习 惯 了 在 大 学 校 园
的 通 行 ，对 此 举 实 施 不 理
解 ，通 过 各 种 渠 道 表 达 不
满 。要 知 道 ，大 学 校 园 是 师
生学习交流的场所，不是用
来 通 行 的 马 路 。试 想 一 下 ，
如果您的孩子在此读书，您

希 望 他 天 天 生 活 在 车 水 马
龙里，时时刻刻有安全之忧
吗 ？况 且 ，门 禁 系 统 投 入 不
菲 ，不 把 师 生 安 全 当 大 事 ，
此举断不能实施。

其次，实施门禁的学校
道路设计也要合理，要设置
完 整 的 道 路 通 行 标 示 和 安
全警示，使所有通过门禁的
外 来 车 辆 都 能 按 照 道 路 指
示行驶，使外来车辆少走弯
路，减少车辆在校内的行驶
时间和通行里程。

再次，对校内车辆的管理
也是重要一环。校内车辆尤其
是私家车数量众多，在各院系
和家属区之间的通行也是道路
安全管理的重要方面。可划定
通行和步行区域，最大限度地
保留学生的活动空间，降低交
通事故发生率。

赵传勇(福山区)

9月 2 3日，港城的交警部
门在市区各交警大队违法处
理窗口，首次启用了15台交通
违法集中式处理处罚平台，多
方数据互联，可以实现“一站
式”服务，方便快捷，值得推
广。

现代人的生活节奏快，时
间观念很强，但在办理有些业
务时，往往会被服务章程所束
缚，被繁琐的手续所羁绊，必

须一步步进行，急也急不来。
原本看似简单明了的一项业
务，不得不耗上相当长的一段
时间，让不少人饱受诟病，如
果能有一种更方便简捷的形
式所替代，将复杂问题简单
化，难题会迎刃而解，比方说
去银行取钱，假如没有银行
自助系统，那么程序应该是
这样的：先去取号，再填单，
然后等候，另外身份证必须
随身携带，而且只能在银行
的营业时间内办理。有了自
助系统就完全不一样了，随
时可以存取钱，方便快捷。

按章程办事，遵制度行

事，坚持原则让人无可挑剔，
但如果一味循规蹈矩，会让
某些事项的进行变得耗时费
力。如果有些手续可以简化，
有些步骤可以整合，那就值
得考虑和引用了。就像此次
交警部门首次引用的交通违
法处理自助服务机，让原本
双方都费时费力的业务变得
方便。

如今的便捷服务比比皆
是：水电物业燃气费可实现
一卡通；坐公交有公交卡，购
物可刷 P O S 机；就连马上要
交的暖气费都可去银行就近
交纳。便民举措带来的是便

民服务，便民服务带来的是
对职能服务部门的点赞。

民众最想要什么样的服
务呢？我想最主要的就是方
便快捷，只要做到了民众心
坎里，就是最好的服务。况且
服务本就是以人为本，以服
务大众为宗旨的服务部门不
妨以此为出发点，适当改进
简化繁冗的手续，一切以民
众的切实需求为重点，不必
太拘于形式，把民众真正想
要的给民众送到手中，这才
是最好的服务。有时候只要
迈出一小步，就会方便快捷
一大步，关键是迈出这一步。

嬉笑怒骂

新闻：近日，广州多家银行
铺设可取零钞的ATM。央行文
件要求，银行到年底要确保每
家网点至少有一台设备可供提
取10元面额的零钞。一位银行工
作人员表示，未来ATM可能会
有存入零钞的功能。(信息时报)

点评：取现10元，手续费2

元，欢迎下次光临，谢谢！

新闻：青奥会前，位于河西
的青奥文化体育公园门前的青
奥轴线上，竖起了31组代表青奥
竞赛项目的体育雕塑。这些雕
塑也成了市民们喜爱的景点之
一。然而，最近有市民发现，其
中不少雕塑已经“伤痕累累”。

“原本是一道风景线，现在反而
成了瑕疵。”一位市民惋惜地
说。(人民网)

点评：原因有二，第一质
量，第二素质。

名嘴说事
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男子检出“吸毒”被拘，疑是面
店老板滥加罂粟壳。对于这男子是
否在不知情的情况下食用了掺有
罂粟壳的擀面皮，马所长表示：“我
们是依法办案，无论是自主吸毒或
者误食毒品，公安机关均以吸毒论
处，这方面法律没有明确界定。”法
律没有明确界定，那依的是什么
法？

——— 连鹏(专栏作家)

任何一位官员的倒下，背后
可能都有两三个、三五个企业
家，还有多个家庭受到严重影
响。企业要持续发展，要成为百
年企业，确实要坚守底线，任何
情况下都不能超越法律和道德
底线。欣慰的是，社会风气在变
好，一切都在往好的方面发展，
一切都在回归大多数人认为的
真理和正义，这正是我们企业家
乐意看到的。

——— 蒋锡培(企业家)

入手iPhone要量力而行

珍晟(福山区)

要问时下哪部手机最火，
非 iPhone6莫属，单从《烟台代
购iPhone6炒到9000元》的报道
就可窥一二，这让众多的国内
手机生产商情何以堪，直呼“伤
不 起 ”，大 洋 彼 岸 的 一 部
iPhone6究竟有何魔力？

还记得“有大学生卖肾买
iPhone”、“偷盗财物为女朋友
买iPhone”，这就是极为不理智
的行为。买东西“只买对的，不
买贵的”，买手机也是一样，要
根据自己的真正需求和财力量
力而行。就拿大学生来说，还没
有毕业，经济来源来自父母，在
手机普及的今天买一部手机无
可厚非，但还达不到非要用
iPhone的地步，再说也没必要，
完成学业才是重中之重。

在国内，跟iPhone搭边的
更多的是“土豪”一词，拥有一
部iPhone手机让人感觉到的更
多的是有面子，似乎也成了一
种身份和地位的象征。尤其是
能有一部刚发布的新品，似乎
更是风光无限，看到别人羡慕
嫉妒的目光，内心的虚荣得到
了极大的满足。但要清楚一点，
能引来别人的关注但赢不来别
人的尊重，更谈不上认可，所以
能拥有一部iPhone又如何？代
价是普通的工薪阶层的几个月
的工资，代价是一个大学生将
近一个学期的生活费，可以买
上好几部功能相似的国产手
机。如果真有必要买，不妨等到
大陆正式上市后再出手，没必
要加价购机，因为手机固然重
要，但并非生活必需品，何必急
于一时？
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